

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Sábado 27 de Diciembre de 1914

Núm. 1.698

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Consejo de Fomento

En sesión extraordinaria, se reunió a las 10 de la mañana el Consejo provincial de Fomento de Baleares, presidida por el Comisario Regio de Fomento Sr. don Juan Massanet Verd al objeto de proceder a la renovación de la mitad de los vocales electivos de dicho Consejo.

Después de leídas por el Secretario del Consejo todas las disposiciones referentes a la renovación de los Consejos provinciales de Fomento se procedió al sorteo de los vocales electivos correspondiendo cesar en sus cargos a don José Esteve por la Cámara de Comercio, don Raimundo Fortuny y don Guillermo Creus por la Cámara Agrícola, don Francisco Casanovas por la Unión Industrial y don Honorato Palou por la Cámara de la Propiedad don Gabriel Morell por la Asociación General de Ganaderos del Reino.

DEL MAR

Entradas
Hoy han llegado los vapores "Rey Jaime I." y "Cataluña," procedentes de Barcelona y Valencia, respectivamente.

Salidas
Ayer salieron los vapores "Miramar," "Baleares," e "Isleño," para Barcelona, Argel e Ibiza y Alicante, respectivamente.

Despachados
Hoy debe salir el "Bellver," para Barcelona.

Vapores esperados
Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el "Miramar."

Vapor que no llega
Contra costumbre, esta mañana no ha llegado el vapor correo de Ciudadela.

Reunión en Menorca

Telegrama oficial
En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca: "Ayer se celebró una reunión en el Ayuntamiento con Cámaras Comercio y Agrícola y fuerzas vivas, en vista del estado económico por la crisis que reina con motivo de la paralización de las industrias del calzado y monederos de plata."

Acordó dirigirse el señor Presidente del Consejo telegrama interesando:

- 1.º Que se prohíba, mientras duren las actuales circunstancias, la exportación al extranjero de toda clase de curtidos y demás materias necesarias para la elaboración de calzado, pues la falta de ellas contribuye en gran parte a la paralización de dicha industria.
 - 2.º Que se activen las negociaciones para la pronta concertación del tratado comercial con Cuba, procurando las mayores ventajas posibles para el calzado.
 - 3.º Procurar que el Banco de España de facilidades para la negociación de los giros sobre Cuba.
- Lo que tengo el honor de comunicar a V. S., saludándole afectuosamente.

De Felanitx

Copiamos del último número de "El Felanitense": "Hacia muchos años que no se había visto un mercado tan desanimado como el que se celebró el lunes último en la Plaza de la Fuente de esta ciudad. Era natural que la última escasez de pastos se tradujera ahora en la falta de crías; y ésta quedó bien patente con la sola presentación de algunas reducidas manadas de corderos, notablemente insuficientes para subvenir a las exigencias del consumo. También los tabajeros se han visto en grave apuro para servir a sus parroquianos la carne pascual, quedándose muchos sin poder obtenerla en la cantidad deseada.

La consecuencia natural de la escasez ha sido la carestía y los precios han volado hasta las nubes: los corderos se vendieron, peso vivo, de 1'20 a 1'35 pesetas el kilo y las lechonas a 1'50.

Un grupo de jóvenes felanitenses, cuyo entusiasmo por todo lo nuevo y original se pone casi siempre al límite del desbordamiento, ha caído recientemente en la tentación de probar un deporte exótico, desconocido aquí: el patinaje; y de tal manera este ejercicio debe haber despertado en el alma de los

Subscripción

a favor de los repatriados de las Islas Baleares

Hemos recibido el siguiente estado de cuentas sobre la expresada subscripción:

	Pesetas
Recaudación depositada en el Banco de España hasta el 25 de Nbre.	12.297'75
Entregado a mano por el señor Gobernador Civil el mismo día.	163'35
	12.461'10

Socorros distribuidos

En Palma	4.744
En los pueblos de Mallorca, Menorca e Ibiza	5.520
Transeantes repatriados salidos de Palma.	1.032
Importe de las cuentas pagadas por mantones, mantas, chalecos de bayona, camisas, etc.	345
Importe de lo gastado	11.641
En caja el 24 Diciembre de 1914	820'10
Suma	12.461'10
Suma igual los ingresos.	

Una Velada

En los salones de la Sociedad "Asistencia Palmesana," celebróse anoche lucida velada en honor de los socios.

La concurrencia, en la que tenía nutrida representación el bello sexo, era numerosísima.

Esta noche y mañana tendrán lugar otras veladas en la "Asistencia Palmesana."

Noticias militares

Ayudante de campo.—Lo ha sido nombrado del General de división don Francisco Rodríguez y Sánchez Espinosa, Gobernador militar de Menorca, el capitán de Infantería don Rómulo Rodríguez Baster, que se hallaba destinado en el regimiento de Alcántara, 58.

Destinos.—Los veterinarios segundos don Gabriel Sáez Hernández, del escuadrón Cazadores de Mallorca, al noveno regimiento montado de artillería, y don Pedro Seguí Darder, del noveno regimiento montado de artillería, al Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Retiro.—Han sido concedidos para Salamanca y Albacete, respectivamente, al sargento de Carabineros de esta Comandancia don Feliciano Sánchez Pérez y al individuo del propio instituto y Comandancia Orlino Lerma O ivas.

El Laboratorio del Colegio

Y EL AYUNTAMIENTO
Dos conferencias

Anteanoche, en el salón de actos del Colegio Médico Farmacéutico, el que se hallaba muy animado, se celebró la anunciada sesión científica, al objeto de tratar del Laboratorio municipal acordado por el Ayuntamiento.

Hicieron uso de la palabra los médicos Sres. Sampol (don José) y Ferrer, subdirector y director del Laboratorio del Colegio, respectivamente.

El primero hizo historia del Laboratorio desde su fundación hasta que abandonó la dirección del mismo, cargo que luego ocupó el Doctor Ferrer; éste continuó después la descripción de la labor de dicho Laboratorio hasta nuestros días. Uno y otro explicaron, punto por punto, con gran lujo de detalles, la vida del Laboratorio diciendo que se le había imprimido un carácter provincial, cuyas corporaciones lo subvencionaban.

Se sentó, como conclusión del acto, el siguiente acuerdo: dolerse de la actitud del Ayuntamiento respecto del Laboratorio, entendiéndose que con ello sufre la dignidad del Colegio arrebatándole una función sanitaria municipal que desempeñó durante tantos años gratuitamente, y sufre también el amor propio del personal.

De Sóller

El semanario "Heraldo de Sóller," dice lo siguiente en su número de anteaer: "En el próximo viaje del vapor de esta matrícula será enviada a la Cruz Roja de Francia las naranjas y limones con que Sóller y Formentor obsequian a los heridos que existen en aquellos hospitales."

Según informes que hemos recogido, se han conficionado algo más de ochocientas cajas de 420 frutos, de los cuales hay ya depositados en los almacenes del Puerto 437.

En la mañana de hoy ha fundeado en nuestro puerto el vapor "Villa de Sóller," procedente de Cete y Barcelona, habiendo sido portador de variados efectos.

Dicho buque volverá a salir directamente para Cete tan pronto le haya permitido el tiempo realizar las operaciones de descarga y carga. El precio de los limones que se exportan al mercado francés ha su-

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Juan, Apóstol y Evangelista.

Cuarenta Horas.—Continúan en las tres iglesias siguientes, dedicadas al nacimiento del Niño Jesús.

En las Teresas: Exposición a las ocho; a las nueve, misa cantada por la Rda. Comunidad; a las once, meditación durante la misa; por la tarde, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital): Exposición y misa, a las siete y media; a las diez, Tercia y misa cantada; por la tarde, lo mismo que los días precedentes.

En San Francisco: Exposición a las siete; a las ocho, misa de Comunión general para los Tercerarios; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro actos de coro; a las seis, Rosario en sufragio de Hermanos difuntos, plática por el Rdo. P. Juan Rubi, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de la Merced; por la tarde, Felicitación Sabatina, Sibil y procesión del Sto. Escapulario.

Notas de sociedad

De viaje
Ayer salieron para Ibiza, en el "Baleares," don Juan Sales Ferrer y don Emilio Mestres.

Hoy han llegado de Barcelona, a las seis y media de la mañana, don Rey Jaime I., don Miguel Bisbal Cifre, don Pedro Aloy Serra, don

Bartolomé Pujol Martorell y doña María Salinas.

También ha llegado don Alfonso Zayas de Bobadilla.

De Valencia han llegado hoy, a las ocho de la mañana, en el "Cataluña," don José Bisquerra, don Gabriel Pujol, don Juan García, don Antonio Vidal y don María Coll.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer en el "Isleño," don Mariano Galiano, don Antonio Ripoll Oliver, don Juan García y don Vicente Sánchez Ribas.

Boda

En la iglesia de los Padres Redentoristas Chapham de (Inglaterra) se ha celebrado la boda de la aristocrática señorita doña Leocadia Gual, hermana del señor Conde de Ayamans, con el Cónsul general de Guatemala en Londres, don David Rowman.

Desearnos a los desposados toda suerte de felicidades.

Sueltos y noticias

A nuestros lectores

A fin de que el personal de esta Imprenta no tenga que trabajar durante todo el día de hoy, segunda fiesta de Navidad, esta noche no tiraremos la edición que tiramos todos los sábados. Por lo tanto, mañana no recibirán nuestros suscriptores el número que les seguimos los domingos, a primera hora de la mañana.

Nochebuena

Anteanoche, en todas las iglesias se celebraron solemnes Maitines.

No obstante lo lluvioso del tiempo y lo frío de la temperatura, todos los templos se vieron concurridísimos.

Espectáculos

Principal
Compañía de Francisco Fuentes. Función para hoy.

Por la tarde, a las cuatro y media: El orgullo de Albacete. Por la noche, a las ocho y media: La Consulesa (estreno) y Bodas de plata.

Lírico

Compañía de zarzuela española. Función para hoy.

Por la tarde, a las cuatro y media: Los sobrinos del capitán Grant. Por la noche, a las ocho y media: Los Golondrinas y Las Musas latinas.

Nieloshecks ha sido sangriento, quedando aniquilada la caballería rusa.

¿Revolución en Rusia?
Londres.—Se ha confirmado la retirada de los rusos desde Retzkof a Opsezo.

Los moscovitas cedieron más de cuarenta kilómetros a causa de que los alemanes les atacaron en retirada.

Retirada de los rusos
Roma.—Dicen de San Petersburgo que en aquella capital reina gran indignación contra el Gobierno con motivo de haber sido encarcelados varios diputados socialistas.

Se teme que de un momento a otro estalle la revolución.

Submarinos detenidos
Roma.—El Gobierno alemán ha detenido a cuatro de los submarinos que se construían en Silesia. Desplazan 700 y 800 toneladas.

Tropas alemanas a Amberes
Roma.—Comunican de Amsterdam que en Amberes son esperados ochocientos mil soldados alemanes.

Se les prepara alojamiento.

Medidas del Gobierno italiano
Roma.—El jefe del Gobierno señor Salandra ha dado órdenes a los Gobernadores de Italia para que persigan a aquellos que divulguen informaciones relativas a preparación militar y se hallan contenidas en comunicados oficiales.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—El estado del Emperador de Austria.—Alocución del Papa.—El Kaiser.—La lucha en el teatro oriental: distintos informes.—Ofensiva de los aliados en el teatro occidental.—Los marinos italianos han ocupado pacíficamente Valona.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 25 (1'00)

Contrabando de guerra

El Embajador de España en Berlín telegrafía diciendo que Alemania ha añadido a la lista de contrabando de guerra condicional el aluminio y el cobre.

Petición del Pontífice

Roma.—La prensa dice que en los círculos vaticanos se afirma que el Pontífice ha pedido a las potencias que canjeen los prisioneros no combatientes ni sujetos a servicio militar.

Exportación de caballos prohibida

La Haya.—El Gobierno ha prohibido la exportación de caballos.

Parte oficial austriaco

Nordeck.—Dicen de Viena que se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial.

"Las operaciones se desenvuelven favorablemente para los austriacos."

Aprisionamos 300 rusos. Proseguimos el avance.

Carece de fundamento la noticia de origen ruso referente a que las tropas moscovitas aprisionaban en el desfiladero de Kombkow a 3000 austriacos, además de cogernos cañones y ametralladoras.

Luchamos violentamente en Kres-

no, Waslo, Tuchow y a orillas del río Dinajez.

El Emperador Francisco José agoniza?

Roma.—Circula el rumor, atribuyéndosele origen austriaco, de que el Emperador Francisco José se halla agonizando, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

Buques ingleses al acecho

Rotterdam.—Varios buques de guerra ingleses están acechando a un submarino alemán que se atrevió a salir de puerto.

Previsión de los ataques marítimos

Rotterdam.—Los alemanes han establecido numerosos puestos de observación a lo largo de la costa belga entre Zeerbrugge y Ostende, para prevenir los ataques marítimos de la escuadra inglesa.

Conspiradores expulsados de Portugal

Badajoz.—Dicen de Portugal que han sido expulsados del país varios conspiradores contra el gobierno.

Portugal y la guerra.

Mulas adquiridas en España. Nuevo ataque a Angola.

Badajoz.—Han llegado a Lisboa doscientas mulas, adquiridas en España destinadas a las tropas portuguesas enviadas a la posesión de Angola.

También dicen de Lisboa que el Ministro de las Colonias ha de-

clarado en la Cámara que se ha registrado un nuevo ataque al puerto de Naulila, al Sur de Angola.

Obras de un ferrocarril, destruidas

El Cairo.—Un crucero inglés y destacamento de tropas han destruido, cerca de Alejandría, las obras del ferrocarril de Bagdad.

Fué volado el material de tracción.

Madrid, 25 (16'00)

Discurso del Papa ante el Colegio Cardenalicio

Roma.—El Papa ha recibido al Colegio de Cardenales, el cual felicitó a Su Santidad por las Pascuas.

El Pontífice dirigió a los visitantes elocuente alocución.

Dijo que los homenajes que se tributan a Jesucristo, se apliquen además al bien de la Iglesia Universal. Recordó el duelo por la muerte de su antecesor, elogiando a éste.

Lamentóse, Benedicto XV, de no haber conseguido sus propósitos de concertar una tregua entre los ejércitos beligerantes con motivo de las Navidades, y dijo que, a pesar de ello, seguirá buscando la paz.

Parte oficial alemán.

Detalles de la guerra Nordisch.—(Radiogramas).—El Cuartel general alemán dice que en la región de Nieuport los aliados no reanudaron los ataques.

Durante los combates del día 21,

los alemanes hicieron cerca de Bixhoote 300 prisioneros.

En la región de Soldan y Neidemburg los alemanes han reanudado la ofensiva, rechazando a los rusos después de luchas que duraron varios días.

Declaraciones del Almirante alemán.

¿Se atacará a la marina mercante?
Poldhu.—(Radiograma).—Comunican que el Almirante alemán ha declarado a un corresponsal yanqui que Alemania, en vista de que no tiene su escuadra preparada, atacará a la marina mercante inglesa por medio de sus submarinos.

Portugal interviendrá a favor de Inglaterra

Poldhu.—(Radiograma).—La Cámara portuguesa ha votado a favor de la participación de Portugal en la guerra y a favor de Inglaterra.

El Kaiser, restablecido

Poldhu.—(Radiograma).—El Kaiser ha llegado a Colonne.

Bombardeo por destroyers rusos en el mar Negro

Carnovon.—En el mar Negro los destroyers rusos bombardearon los pueblos costeros al sur de Bethoun, en donde se habían encontrado tropas turcas, hundiendo cuatro faluchos con carga.

Acorazado francés atacado por un submarino austriaco

Paris.—Se ha confirmado que un submarino austriaco disparó varios

torpedos contra un acorazado francés en el canal de Otranto.

Un sólo torpedo hizo blanco, causando al acorazado desperfectos de poca importancia.

Encarnizado combate.—Progresos de los rusos.—Prisioneros

Paris.—Comunican de San Petersburgo, oficialmente, que continúa encarnizado combate en la orilla izquierda del Lilytza, en cuya orilla derecha progresan los rusos.

También insiste en que entre el 20 y 21 los rusos hicieron prisioneros a 66 oficiales y a 5.600 soldados, apoderándose, además, de tres cañones y diez ametralladoras.

En los Cárpatos los rusos persiguen a los austriacos que se baten en retirada, habiéndoles hecho, el día 22, 30 oficiales prisioneros y 1500 soldados.

Manifestaciones a favor de la causa de los aliados

Río Janeiro.—Se ha verificado una manifestación de simpatía hacia la causa de los aliados.

El señor Machado pronunció un discurso haciendo votos por el triunfo de éstos.

Comunicado oficial francés.

Detalles de las últimas jornadas Burdeos.—El comunicado oficial de las diez de la noche, dice lo siguiente:

"Al norte del Lys el enemigo ca-

ñoneó con violencia las proximidades del camino de Iprés a Comines.

En Boisselle, al noreste de Albert, los aliados hemos progresado ligeramente.

Durante la última noche ha sido rechazado un ataque de los alemanes contra el bosque Saint-Mard.

Los aliados estamos organizando las trincheras que tomamos anteayer en Puisseleine.

El terreno conquistado en Lauenois, ha sido conservado y atrincherado."

Derrota de los rusos

Roma.—Comunican de Berlín que los rusos han sufrido una gran derrota al Este de Krakau, teniendo durante varios combates nocturnos, veinte mil muertos e infinidad de heridos.

Además, fueron hechos prisioneros seis mil rusos.

Krakau no ha sido sitiado.—Los rusos faltos de víveres

Roma.—Dicen de Berlín que inexacta la noticia que la ciudad de Krakau haya sido sitiada.

Según manifestaciones de los prisioneros rusos los aprovisionamientos de víveres al ejército ruso son deficientes, careciendo a veces de comida por varios días.

Se cree que los rusos se retirarán al Norte de Galizia.

Sangriento combate

Roma.—El combate librado en

Declaraciones de un general inglés
 Londres.—El general Hoering ha declarado al corresponsal de un diario yanqui que Inglaterra no puede improvisar un ejército porque—ha dicho—la Gran Bretaña no puede realizar en dos meses lo que Alemania ha hecho en cien años.

Estratagema de los alemanes?
 San Petersburgo.—Se estima como una estratagema la concentración de los alemanes en Pillitz, al objeto de despistar a los rusos en los movimientos en todo el frente.

El protectorado de Egipto
 Roma.—Se asegura que Italia se dispone a reconocer oficialmente el protectorado inglés de Egipto.

También se asegura que el Pontífice nombrará un Prelado inglés para substituir al actual.

Habla el Ministro de la Guerra ruso
 Nueva York.—El Ministro de la Guerra ruso ha declarado a un corresponsal de un periódico yanqui que es inexacta la supuesta victoria de los alemanes en la Polonia moscovita.

Ha asegurado, además, el Ministro ruso que los alemanes no tomarán Varsovia, la capital de la Polonia.

Próximos acontecimientos
 París.—"L'Echo," anuncia que en breve se desarrollará acontecimientos al lado de Arras.

Intervención de Armenia en el conflicto
 Atenas.—Se asegura que veinticinco mil armenios se disponen a entrar en campaña en la próxima primavera.

En la actualidad hay seis mil armenios incorporados al ejército ruso.

Revolución en Albania
 Roma.—Dicen de Durazzo que ha estallado en Albania gran revolución contra Essad Pachá.

El palacio de éste ha sido incendiado.

En Bazao el vecindario abrió las puertas de una cárcel, libertando a los presos políticos, los cuales se lanzaron a la calle y asesinaron a los amigos de Essad Pachá.

De esta mañana
 Madrid, 26 (5:30)
 Comunicado oficial francés Burdeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice así:

"En Bélgica han habido duelos de artillería intermitentes. Los aliados progresamos en diversos puntos. En Albert tomamos a los alemanes el pueblo de Boiselle, y una iglesia que los alemanes fortificaron. También les tomamos parte de las trincheras que les quedaban, de las ocupadas últimamente. Al norte de Royen, progresamos y conservamos el terreno conquistado. Nuestra artillería ha destruido diversas fortificaciones del enemigo en el Aisne y en la Champaña en donde progresamos, rechazando cinco contraataques del enemigo. Los aliados continuamos el avance en Perthes donde tomamos y desalojamos las trincheras que quedaban a los alemanes, siendo ahora, los aliados, dueños de toda la primera línea enemiga. Rechazamos dos contraataques en Argonne. En el Mosa, a pesar de la nieve y de la niebla, la artillería ha favorecido el avance de la infantería. En Apremont tomamos varias trincheras. En los Vosgos avanzamos 1.500 metros, llegando hasta Voscué. Otro comunicado alemán.—Detalles de la guerra en Bélgica y Francia Nordelsh.—(Radiograma).—A las diez cuarenta de la noche comunicó el Cuartel general alemán que en Flandes reina calma. Al este de Festubert los alemanes tomaron varias fortificaciones inglesas. Cerca de Chauny, al noroeste de Valilly, los alemanes sorprendieron a una compañía francesa, haciendo 173 prisioneros y rechazando después los contraataques, con grandes pérdidas para los franceses. También rechazamos a éstos cerca de Souain, Perthes, Verdun y al Oeste de Apremont. Al este, la situación no ha variado. Otro comunicado oficial francés Burdeos.—Ha sido facilitado a la prensa el comunicado oficial de las diez de la noche. Dice así: "Se ha registrado un ligero avance al frente de Nicourt. Al norte de Lens los aliados res-

chazamos las atacas y los contraataques de los alemanes. En la noche última el enemigo ha atacado vigorosamente Trecde y Feux, en los Vosgos, pero sin éxito. Comunicado oficial austriaco.—Atacas rusos rechazados.—Varias noticias Nordelsh.—(Radiograma).—Comunican de Viena con fecha 24 que en el Valle Vachggr continúa la lucha, mientras que en el valle Todor los austriacos rechazamos varios ataques de los rusos, con grandes pérdidas para ellos. En el valle de Ugg el día 21 los austriacos hicieron 650 prisioneros rusos. En todo el frente de la Galitzia, continúa la lucha. El día 22 se hicieron más de dos mil prisioneros. Durante los días del 11 al 20, cuarenta y tres mil rusos cayeron en manos de los austriacos. La situación de Portugal París.—Según "Le Journal," la situación de Portugal es muy crítica a causa de las divergencias que existen entre los radicales y el partido moderado, en el cual figuran los directores de las Compañías de Navegación. Comunicado oficial turco Nordelsh.—(Radiograma).—Comunican de Constantinopla que el día 24, en el frente del Cáucaso, los turcos obtuvieron una victoria decisiva. La lucha continúa todavía con ventajas para los turcos, que cogieron seis cañones y mil prisioneros, entre los cuales se cuenta un coronel. La cruzada inglesa intentó penetrar en el puerto de Akaba, pero fue obligado a retirarse sin haber causado daño alguno. Pidiendo mayores seguridades París.—Los habitantes de Hartlepool han solicitado del Ministro de la Guerra inglés que se tomen las medidas necesarias para mejorar la defensa de la costa. Desembarco de marinos italianos en Vailona Roma.—Los marinos italianos han desembarcado en Vailona sin que ocurriera ningún incidente. Han ocupado pacíficamente la ciudad, donde la tranquilidad no ha sido modificada.

Política
 Madrid, 25 (1:00)
 Nuevo Ministro de Gracia y Justicia.—La Subsecretaría.—Combinación de altos cargos. Se asegura que para el cargo de Ministro de Gracia y Justicia será nombrado el Sr. Burgos Maza. Probablemente en Gracia y Justicia se producirá nueva vacante, pues el Subsecretario señor Casal ha anunciado sus propósitos de presentar su dimisión, con carácter irrevocable. Con tal motivo se ha hablado nuevamente de la combinación de altos cargos, en la cual figurarán varios Gobernadores, citándose ya varios nombres. Parece seguro que en dicha combinación entrará los señores Pabie y Bernad. Las Mesas de las Cámaras a Palacio. El jefe del Gobierno, señor Dato, ha pedido hora al Rey para que puedan ir a Palacio las Mesas de las Cámaras con los asuntos que existen pendientes de sanción. Don Alfonso ha señalado el sábado. El señor Dato asistirá como Ministro de Gracia y Justicia. La venta de naranjas en América. En el Ministerio de Estado se nos ha dicho que la Legación norteamericana le ha participado que ha recibido una información del departamento de Agricultura yanqui sobre la venta de naranjas españolas en el mercado americano. Todas las indicaciones hacen creer que este año habrá gran cosecha de naranjas en el Norte-américa, siendo los precios excepcionalmente bajos. Se hace notar que hasta los cosecheros americanos hallarán dificultades para colocar sus cosechas. En estos pasados años, se consumió cantidad relativamente pequeña de naranjas españolas en Nueva York y fue debido esto a su poca confianza que los norteamericanos tenían en que la fruta llegara en buen estado después de un viaje tan largo. La política, encalmada. Los círculos políticos estaban anoche muy desanimados.

El Congreso se hallaba desierto. En el Ministerio de la Gobernación se carecía en absoluto de noticias. Echagüe, mejorado. El Ministro de la Guerra, general Echagüe, continuó ayer tarde en cama, aunque se halla muy mejorado de la dolencia que padece. Madrid, 25 (5:30)
 El distrito de Betanzo. El subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Quejuna, nos ha desmentido que haya desistido de apoyar al Gobierno la candidatura del señor Cavalenti, por el distrito de Betanzas. Madrid, 25 (16:00)
 Manifestaciones de Dato. El jefe del Gobierno, señor Dato, ha recibido esta tarde a los periodistas, manifestándonos que le habían dirigido telegramas de felicitación, por la presentación del proyecto referente a las zonas neutrales, muchos centros y Senadores y diputados a Cortes de Cataluña. También nos ha dicho que ha recibido telegramas pidiéndole el indulto de los reos de Beasagibón. Nos ha dicho también que en la zona de influencia de España en Marruecos no reina la menor novedad. La fiesta de Navidad. Madrid, 25 (5:30)
 Reparto de premios y juguetes. La Reina Victoria ha visitado el Hospital del Niño Jesús, repartiendo prendas de vestir y juguetes. En Palacio. En la Capilla de Palacio se ha celebrado esta pasada noche la Misa del Gallo. Madrid, 25 (16:00)
 En Bilbao. Con motivo de ser el día de Navidad, se han dado comidas extraordinarias en los centros benéficos. Los Círculos Católicos aparecen engañados. En ellos se han celebrado animadas veladas. Madrid, 26 (5:30)
 En el Vaticano. Roma.—El Sumo Pontífice celebró esta madrugada tres Misas, con motivo de la Natividad del Señor. La Pascua se ha celebrado en el Vaticano con gran intimidad.

Del Extranjero
 Madrid, 25 (1:00)
 De Roma.—Bomba en una iglesia. Roma.—En la iglesia de San Clemente ha estallado una bomba. No hubo, afortunadamente, desgracias personales. Madrid, 26 (1:00)
 La Familia Real. El Rey pasará el día de mañana, domingo, cazando faisanes en Aranjuez. Los Reyes marcharán, en los primeros días del próximo mes de Febrero, a Sevilla. Euseguida se verificará la anunciada cacería regia en el coto de Doñana. La Condesa de París. La Condesa de París se encuentra mejoradísima en su enfermedad. Cuando su estado se lo consienta, pasará la convalecencia en Algeciras. DESDE BARCELONA Noticias Varias. Barcelona, 25 (3:30)
 Día nublado.—Frio. El de ayer fue un día nublado. El frío que se sentía era intenso. Puntos de turrones. Ayer tarde las Ramblas estaban pobladas de mesas de turrones. Los colmados aparecían adornados en las puertas con capones pavos y lechonas al estilo de las tiendas parisienses. La Rambla de Cataluña estaba atestado de compradores. Buen humor. Anoche, en la Rambla del Centro, se hallaban numerosos grupos que con sus cantos daban rienda suelta al buen humor. La mayoría de los pasantes llevaban un botoncito en el ojal de la americana, que decía: "No me hable usted de la guerra." El precio de los pavos. Los barceloneses este año pagan caros los pavos, pues se venden a precios muy elevados. Andrade, mejorado. El Gobernador civil, señor Andrade, ha mejorado de la bronquitis que padece. Reporters obsequiados. Los reporters encargados de la información del Gobierno civil reunirán esta noche, como en años anteriores, en un merendero de Barcelona, donde serán obsequiados un concierto por varios artistas. Palou Gari

Grandes Almacenes San José



Gran BARATURA
Liquidación forzosa
 Sastrería Camisería
 Abrigos—Capas
 Boas—Pielés
 Trajes confeccionados
 Alfombras - Mantas

Todo lo que se requiere para equipos de novios

Grandes regalos
VENTAS AL CONTADO



PRECIO FIJO